
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

«La tentation de l’idolâtrie est-elle possible encore aujourd’hui ? » 
(7ème partie d’une suite d’étude sur les Dix commandements) 

 
 LE PECHE ORIGINEL 
 
 Depuis le péché originel, notre nature humaine est blessée. Nous sommes, entre autres, 
incapables de reconnaître Dieu de façon innée et de faire naturellement sa volonté. Néanmoins, nous 
gardons tous, même le plus athée et le plus matérialiste des hommes, un désir de transcendance, 
comme un vague souvenir de la relation originelle qui unissait l’humanité à Dieu : c’est le sens 
religieux. 
 Prenons une image : depuis le péché originel, nous naissons tous comme des assoiffés perdus 
dans le désert. Nous savons qu’il y a une source d’eau, mais nous avons oublié le chemin pour la 
trouver et s’y désaltérer. Sans aide, nous courons en vain après tous les mirages qui se présentent à 
nous. 
 
 LA REPONSE DE DIEU 
 
 Dieu, en inspirant les Ecritures et en envoyant son Fils sur la terre, se révèle à l’humanité. Il 
nous montre ainsi clairement la source où étancher notre soif. Il nous donne le chemin et la force pour 
l’atteindre. 
 Le premier commandement : Un seul Dieu tu adoreras, nous engage à suivre le plan d’amour 
que Dieu a confié pleinement à l’Eglise catholique. Ce commandement nous met très explicitement en 
garde contre les mirages qui détournent notre désir de Dieu, nous laissant tristes et insatisfaits. 
 
 POLYTHEISME 
 
 Quels sont ces mirages à éviter ? Ce sont tout d’abord les idoles dénoncées par les Ecritures : 
ces faux dieux fabriqués par des religions polythéistes, comme aujourd’hui l’Hindouisme et 
l’Animisme. 
 Plus généralement, nous sommes idolâtres à chaque fois que Dieu n’est pas l’objectif final de 
notre vie et que nos actes. Aussi devons-nous examiner sérieusement et régulièrement les ressorts de 
notre vie et de nos actions. 
 
 LUMIERE SUR NOTRE VIE 
 
 Toute cette énergie dépensée dans notre travail, dans nos loisirs… est-ce pour contribuer à 
notre sainteté et à celle des autres ? Est-ce seulement pour gagner un maximum d’argent ? Pour être 
reconnu ? Pour être confortablement installé ?... 
 Je suis en général capable de faire deux heures de queue et de payer cher un spectacle à la 
mode… Suis-je capable d’en faire autant pour développer ma vie avec Dieu ? Pour former mes 
enfants ? Pour avoir une vraie vie spirituelle dans mon couple ? 
 
 UNITE 
 
 Non ! L’idolâtrie n’est pas réservée aux cultures primaires et arriérées, c’est une constante 
tentation pour notre foi : nous pouvons facilement nous éparpiller, chercher le bonheur et la vérité 
ailleurs que dans le Bonheur et la Vérité que Dieu nous révèle. 



 L’expression à la mode : « je m’éclate » est très significative. On ne cherche plus à se centrer 
sur l’essentiel, mais à multiplier les expériences tentant de combler le vide de notre cœur par la 
quantité et non la qualité. Seul le vrai Dieu, Unique et Personnel, peut réellement nous apporter 
l’harmonie et l’unité intérieure que nous cherchons. 
 
 SOCIETE/SECTES/SATANISME 
 
 Notre société, qui cherche par tous les moyens à tuer le Dieu des chrétiens, voit proliférer 
depuis quelques décennies les sectes en tous genres. Le marché de l’ésotérisme n’a jamais été aussi 
juteux. D’autre part, 60% des européens affirment « croire », mais sans savoir à quoi ou en qui ! 
Parallèlement, le taux des suicides n’a jamais été aussi élevé, notamment en France, avec 11 000 morts 
par an, sans compter les tentatives ratées. Le satanisme est en pleine expansion, il est omni présent 
dans la culture jeune : 80% des élèves de 12 ans consultent des sites satanistes ! Ce modèle de néo-
paganisme est désespérant. Comment comprendre cet engouement ? A l’image de Satan se révoltant 
contre Dieu, les jeunes marquent ainsi leur opposition à l’autorité. L’apprenti sataniste s’ingénie à se 
libérer de tous ses tabous : drogue, sexe, violence, etc. L’irréligion devient sa religion et il prend goût 
à se détruire profondément, corps et âme. Les dégâts causés par cette culture de mort sont dramatiques 
pour l’individu et la société tout entière. On constate en effet de plus en plus de vandalisme gratuit, de 
suicides et même de meurtres liés au satanisme. En 1985, dans son rapport sur la foi, le Cardinal 
Joseph Ratzinger notait : « La culture athée de l’Occident moderne vit encore grâce à la libération de 
la peur des démons apportés par le christianisme. Mais si cette lumière rédemptrice du Christ devait 
s’éteindre, malgré toute sa sagesse et sa technologie, le monde tomberait dans la terreur et le 
désespoir… » 
 
 EVANGELISER ! 
 
 Cette montée de nouveaux cultes païens est le signe pour nous catholiques d’une soif de Dieu 
non comblée et non orientée. Notre société attend que nous lui montrions le chemin de la vraie source 
par notre prière, notre exemple de vie, notre parole et peut-être par le don de notre vie à l’image de 
millions de martyrs de la foi de tous les siècles. 
 Dans ce défi nous ne sommes pas seuls, JESUS nous l’a promis : « Voici que je suis avec vous 
jusqu’à la fin des temps. » N’ayons pas peur d’être missionnaires de la Vérité ! 
 
 

Sœur Bénédicte de la Visitation 
Petite Sœur de la Consolation du Sacré CŒUR et de la SAINTE FACE  
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